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相关链接

如何认定房屋是否满2年以上

房屋 2 年年限以契税完税证、产权证

等注明的时间，按“孰先”的原则，哪个时

间靠前就依据哪个。

房改房：以公有住房买卖契约、购买

发票或收据、产权证等注明的时间，按“孰

先”的原则。

商品房：以契税完税证、产权证等注

明的时间，按照“孰先”的原则。继承、遗

嘱、离婚、直系亲属赠与、遗失补办等方式

取得的住房，以原购房时间连续计算。

记者 宁大龙

国家“一带一路”顶层设计的战略设想中，合
肥定位为“一带一路”重要节点城市，重点打造合
肥内陆开放型经济新高地（本报昨日重点报道）。

昨日，合肥市召开“一带一路”媒体发布会，
合肥市发改委、商务局相关负责人，就“一带一
路”未来给合肥带来哪些“变数”和机遇，与市场
星报记者进行了现场交流。

改变：
国外服务业将有望进驻合肥

“作为‘一带一路’的节点城市，未

来，合肥与欧中、东南亚等国家的沟通

将会进一步密切，随之而来的，则是双

方投资和贸易的便利化。”合肥市发改

委副主任朱胜利介绍，早在 2014 年 6 月

26 日，合肥就开通了“合新欧”首趟货运

班列，如今，“合新欧”班列已实现了每

月两列车常态化运行，华凌电器、美的

洗衣机、江淮汽车等合肥及周边 20 余家

外贸企业生产的家电、机械设备、汽车

等产品，正通过这条通往中亚的快速通

道，源源不断地运出。而当前，这条国

际货运班列正积极筹备延伸至俄罗斯，

并力争今年内延伸至西欧地区。

除了合肥的企业“走出去”，国外资本进

驻合肥也将变得更加便利。“随着合肥成为

‘一带一路’节点城市，未来，外资企业来合

肥投资的审批环节有望逐渐减少，很多领域

也将会逐步放开。”朱胜利介绍，未来，诸如

金融、保险等领域将可能出现外资的身影，

而作为合肥市民，随着国外服务行业的进

驻，也将在选择服务时面临更多的选择。

发力：
搭建八大平台，促进载体建设

“一带一路”是全球地区经济的重要

组成部分。对合肥而言，参与“一带一

路”的分工协作，意味着要不断提升经济

的外向型程度，不断提升开放程度和国

际化水平。

“目前正在编制合肥都市区国际化行

动纲要，以全面融入全球产业链和市场体

系，提升城市发展层级和区域竞争能力，

进一步扩大国际知名度和对外影响力。”

朱胜利介绍，对接和融入“一带一路”，合

肥早已展开行动。

据介绍，“一带一路”首先是一个物资

无障碍流动的大通道，这需要交通基础设

施的承载。在此契机下，未来，要求合肥

加强与“一带一路”国家地区衔接互动，尽

快编制合肥国际内陆港发展规划。

“合肥水运港、合肥国际内陆港、合

肥航空港、合肥跨境电子商务港、合肥

综合保税区、合肥出口加工区、合肥空

港保税物流中心、合肥对外劳务合作服

务平台，目前，合肥这八大平台正在全

力构建，成为未来合肥与‘一带一路’国

家沟通的交通载体。”合肥市商务局对

外经济合作处戚旭昌介绍，近年来，合

肥市积极探索开放型经济的新思路、新

办法，搭建开放型经济发展新平台，以

水、陆、空港和电子港为开放型经济发

展的桥头堡、以三个海关特殊监管区为

经济发展的新引擎，合肥正全力推进开

放型经济跨越发展。

“一带一路”真的来了！合肥未来会忙些啥？

星报讯（星级记者 张华玮） 央行、

住建部、银监会 3 月 30 日联合下发通

知，对拥有一套住房且相应购房贷款未

结清的居民家庭购二套房，最低首付款

比例调整为不低于40%。目前省城银行

暂未调整。

昨日下午，中国工商银行总行有关负

责人就个人住房贷款政策接受采访时表

示，工商银行将加强与各地政府部门和金

融监管部门的沟通，本着“因地施策”和

“风险可控”的原则，根据各城市房地产市

场的状况以及借款人的资信状况、还款能

力确定贷款首付比例和利率水平，对拥有

1套住房且相应购房贷款未结清的居民

家庭，为改善居住条件再次申请商业性个

人住房贷款购买普通自住房的，最低首付

款比例为40%。

另外，根据融360监测数据显示，关

于二套房首付将为4成这一新政，北京光

大银行、珠海民生银行开始执行了新政，

其他银行暂无动作；广州建设银行口头上

开始执行，但正式文件没有下发，其他银

行暂未执行；深圳、济南的银行也没有开

始执行新政。

省城银行对此有何反应呢？市场星

报记者昨日从工商银行了解到，我省目前

暂未执行新政，相关细则仍在等待总行通

知。此外，记者还咨询省城十多家银行，

均表示细则并未出台，还在等总行通知。

徽商银行方面也表示，目前还将对省内各

个城市进行摸底排查，未来也很可能会

“因地制宜”，并非省内所有城市都能享受

到40%的二套房贷款首付。业内人士均

表示，对于此次新政，银行需要一段反应

时间，不会像降息一样马上落实到位，预

计新政全部落实还需一个月左右的时间。

省城银行暂未调整二套房贷款首付

新闻链接

新政发布，合肥楼市“雷声大雨点小”
没有正当理由，新政前已经缴纳过营业税的一律不许申退

楼市新政是否给合肥房地产业注入一剂“兴奋剂”？昨日，市场星报、安徽财经
网记者多方走访了解到，合肥楼市对于新政并没有多大反应。

“雷声大、雨点小”的市场反应似乎在预料之中，虽然部分二手房中介公司挂牌量有所
增加，但新房市场基本上“波澜不惊”，合肥地税各办税大厅也没有出现之前曾经出现过的
“过户潮”。

记者 任金如

昨日一大早，在滨湖新区某房地产中

介公司工作的小吴，就接到好几个咨询电

话，询问最近滨湖新区满2年的住宅交易

价格是多少，并要求帮忙挂牌。

小吴说：“新政效果还是比较明显的，

一上午就多了四五个客户要求来挂牌，按

照这个趋势，4月份滨湖新区二手房成交

量肯定会翻番。”

与二手房中介的“人气旺”有明显对比

的就是新房市场，除部分以刚需客为主的楼

盘之外，大部分楼盘都是人气平平。“政策不

可能那么快在合肥落地的。”政务区置地广

场的置业顾问表示，虽然有客户前来咨询政

策，但是人气并没有多多少，各家合作银行

都还没有表态，即使有客户咨询也只能等。

而以 80~120 平方米左右户型为主

的百商悦澜山，售楼部昨天也接了好多

电话。“目前还没有接到合作银行的正

式文件。”百商悦澜山的策划经理张欢

表示，效果或将在4月份才能得到体现。

市场：新房人少，二手房挂牌多

公积金最低首付2成的新政策，目前

合肥市公积金、省直公积金并没有进入执

行层面。记者从公积金咨询热线了解到，

具体会何时执行，还需要经过我省的研究

才会拿出细则。据业内人士介绍，合肥公

积金贷款额度是否紧张，如何认定普通住

宅，如何操作才能避免“蜂拥而至”的“申

请潮”，都是不得不考虑的问题。

安徽清源房地产研究院副院长郭红

兵表示，公积金放款速度较慢，这容易导

致许多追求资金回笼速度的开发商，或会

出现“拒绝”使用公积金贷款的现象。

而记者从多方了解到，合肥部分楼盘还

是拒绝公积金的。政务区高科技项目当代

MOMA项目就不支持公积金贷款，即使首

付2成的规定执行，也对他们影响不大。禹

州天境项目刘经理也认为，公积金首付2成

或会造成市场许多快销盘拒绝公积金。

更多的市民对于该政策有着种种期

待，省城张先生有一套公寓刚满2年，他

希望公积金政策能尽快落地执行，就可以

出手换一套大一点的房子了。

公积金：新政策暂时还未执行

昨日，满2年以上二手房交易免征营

业税政策，已经在合肥市地税局各办税大

厅开始执行。昨日上午，合肥市蜀山区地

税局办税大厅虽然报税的人不少，但是专

门负责二手房交易各种税费的缴纳和申

报的9号窗口并没有人来申报税费。

恰逢月底，按照蜀山区地税局的规定，

每个月的最后一个工作日下午是税费盘点

的时期，9号窗口的显示牌显示“下午由于

盘整，不受理业务”。而在办税大厅的外

面，靠近楼梯的位置，有一些等候区，是给

各种税费申报的人员填写相关材料的，仅

有几个交易人员正在填写材料。

以营业税目前的税率5.55%来计算，

一套70万的房产，将在税费上节省38850

元，不少已经在3月30日刚办结营业税的

中介人员叫苦不迭。还没完成房产过户，

是否可以申请退税，针对许多市民关心的

问题，合肥市地税局答复，只要有正当理

由，如银行贷款无法申办等才能申请退

税，退税需要到所在的区办税大厅申办，

填写申报表，经审核后，才能退还。没有

合法的正当理由，新政实施前已经缴纳过

营业税的一律不许申退。

营业税：正当理由，才能申请退税


